

BUSCAR

en La Razón 

T. [22.4°](#)  | H. [94%](#) | [Ed. Anteriores](#) | [Escribanos](#)

DESPUES DE CINCO SIGLOS DE SU LLEGADA A AMERICA

Aseguran que Colón murió "enfermo, pobre y en el mayor anonimato"

Según un estudio de la Universidad de Granada, el genovés sufría el "síndrome de Reiter" y "falleció de un paro cardíaco".



CRISTOBAL COLON FUE OLVIDADO.

Murió enfermo, pobre y olvidado. Justo él que, años antes, se había animado a pedirle financiación a los reyes. Justo él que navegó y navegó con sus tres carabelas, la Santa María, la Niña y la Pinta, buscando el "camino a las Indias". Justo él que cuando todos querían abandonar y volver a tierra firme, aguantó. Justo Cristóbal Colón, que un día salió del Puerto de Palos y descubrió América, murió "enfermo, pobre y en el mayor anonimato".

Hasta ahora la muerte del descubridor de América se atribuía a un mal provocado por el depósito de ácido úrico en las articulaciones, una enfermedad conocida con el nombre de "Gota". Pero, por estos días, una investigación del médico Antonio Rodríguez Cuartero de la Universidad de Granada reconstruyó los últimos días del descubridor de América. "Es imposible que Colón haya muerto de "Gota", porque el navegante no era gran comilón, ni gordo, ni sus descendientes tuvieron esta patología", explicó el profesor. Por el contrario, el médico determinó que Colón sufrió del "síndrome de Reiter" y, lo más probable, entonces, "es que haya muerto de un paro cardíaco".

Según el especialista, el síndrome de Reiter, una especie de artritis que suele darse en hombres de entre 20 y 40 años, aceleró el fallecimiento del genovés, dado que se produce como una reacción a una infección presente en algún lugar del cuerpo.

Estas infecciones, en su mayoría, provocan una enfermedad que comienza en el aparato genitourinario y se contagia por transmisión sexual. De todas maneras, en el caso de Colón se trataría de "una infección gastrointestinal", según especificó Rodríguez Cuartero y agregó: "A diferencia del resto de su tripulación,

el descubridor de América no fue un mujeriego y guardaba la jerarquía a la hora de elegir una mujer. No pudo contagiarse de ninguna enfermedad sexual".

Los detalles sobre la vida del navegante —y sobre su vida "patológica"— fueron extraídos del diario íntimo de Colón y de los escritos de su hijo Hernando. De modo que pudieron determinarse, además, los últimos días del italiano. "El gran almirante murió enfermo, sin dinero ni para comer, decepcionado y en el más completo anonimato", aseguró Rodríguez Cuartero. Se descartan las enfermedades "de viejo y las respiratorias, pues no fumó nunca", lo que le permite al especialista arribar a las posibles causas del deceso de Colón: "pudo ser un fallo cardíaco, a causa de un decaimiento orgánico".

[Enviar](#) | [Imprimir](#)

[Enlaces](#)

[Cómo curar la ansiedad](#)

[Psicologo te explica los secretos para curar la ansiedad](#)
www.magalian.com

[Cáncer gastrointestinal](#)

[Encontrar recursos de GIST y Glivec ofrecidos por Oncología Novartis.](#)
www.glivec.com

[información sobre el HER2](#)

[y el receptor del factor de crecimiento. Proporcionada por Roche](#)
www.her2.roche.es

[SIDA : Diagnóstico Precoz](#)

[¡A los 15 días de la relación! Test en 3 horas.Consulta de ETS.](#)
www.jarodriguezzazo.net

[Enlaces](#)

- » [Cómo curar la ansiedad](#)
[Psicologo te explica los secretos para curar la ansiedad](#)
- » [información sobre el HER2](#)
[y el receptor del factor de crecimiento. Proporcionada por Roche](#)
- » [¿Palomas en su edificio?](#)
[Diagnóstico y Presupuesto sin coste Solución garantizada. Sin andamios](#)
- » [Test del SIDA en una hora](#)
[Enfermedades de transmisión sexual. Sin sala de espera.Cita previa.](#)
- » [Todo sobre las demencias](#)
[Enciclopedia on-line Información para profesionales](#)

